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中華民國滑冰協會 

第十二屆第十次理事暨第八次監事聯席會議 

紀錄 

一、 時 間：中華民國 109 年 1 月 10 日（星期五）上午 10 時 30 分 

二、 地 點：台北凱撒大飯店上海廳（台北市忠孝西路一段 38 號）  

三、 主  席：洪調進理事長                    紀   錄：呂佩珊組長 

四、 出席人員：第 12 屆理事出席 23 人，監事 7 人，總計 30 人，出席率

65.22%，詳見簽到單。  

五、 主席致詞： 

（一） 感謝各位的蒞臨。在 2019 年本會經歷辦理國際賽事卻得經過國

際總會網站通知更換主辦國事件，事後的這五個多月來協會一直

都在處理這個案件後續，體育署及社會大眾這段期間也諸多指

教，下週一監察院委員也到署座談，協會對於造成社會大眾觀感

不佳，協會虛心接受，認真深刻檢討改進，希望未來能夠更進步。 

（二） 協會新團隊就位後，秉持著公正、公平、公開與透明地為選手和

所有會員提供最好的服務，讓滑冰運動好的與正面的一面呈現給

國人看，也請各位一起努力，為滑冰加油。 

六、 報告事項： 

（一） 本會第十二屆第九次臨時理事及第七次臨時監事聯席會議記

錄（附件一，p1-8）與決議事項追蹤工作進度報告。 

（二） 本會 108 年度 10 月至 12 月會務報告。 

1. 國內活動： 

（1） 本會11月11日辦理「108年度全國短道競速滑冰秋冬

季錦標賽」計有104名選手報名，102名選手參賽。台

中市及新北市各有35人報名，台北市31人，桃園市1

人。 
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（2） 本會 11 月 8-11 日於台中市豐陽國中及台北市小巨蛋

冰上樂園，辦理「108 年短道競速滑冰 B 級教練講

習會」，計有 9 人報名參加，8 人取得 B 級教練資格，

1 人不合格。 

2. 國際參賽進度報告： 

（1） 花式滑冰 

➢ 今年亞錦賽參賽成績為成人組男子第 9 名，女子

組第 15 名；青年組 1 銀、少年組 1 銀、大齡組

1 金 2 銅、低齡組 1 銀。查上一屆亞錦賽成人組

男子第 2 名，女子第 7 名；青年組 2 銀 4 銅。總

體表現成人組的表現下降，青年組表現上升。 

➢ 我國目前在 ISU 成人男子組有排名的選手為曹志

禕選手（截至截至 2019 年 12 月 31 日查詢為世

界排名第 75 名）、湯銘恩選手（截至截至 2019

年 12 月 31 日查詢為世界排名第 137 名），ISU

成人女子組有排名的選手為林仁語選手（截至

2019 年 12 月 31 日查詢為世界排名第 137 名）。 

➢ 本會 9-12 月派員參加國際賽事如下： 

日期 參賽選手 賽事名稱 經費來源 

9 月 11-14 日 吳宜珊 ISU 花式滑冰青

年大奬賽第四站-

俄羅斯·車里雅

賓斯克 

年度計畫 

9 月 17-22 日 徐正倪 

湯銘恩 

ISU 美國國際花

式滑冰經典賽–

美國·鹽湖城 

年度計畫 

9 月 18-21 日 丁子涵 ISU 花式滑冰青 年度計畫 
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年大奬賽第五站-

波蘭·格但斯克 

9 月 25-28 日 李孟儒 Nebelhorn Trophy 

2019–德國·奧伯

斯多夫 

符合選手

自費參賽

規定 

10 月 2-5 日 丁子涵 

林芳毅 

ISU 花式滑冰青

年大奬賽第六站-

義大利·埃尼亞 

年度計畫 

10 月 10-13 日 林仁語 ISU Denis Ten 

Memorial 

Challeng–哈薩

克·阿拉木圖 

潛力選手

計畫 

10 月 29 日至 11

月 3 日 

派出 15 名

選手 

亞洲公開花式滑

冰錦標賽–中國·

東莞 

年度計畫 

 

11 月 5-10 日 李孟儒 ISU Volvo Cup – 

拉脫維亞·里加 

符合選手

自費參賽

規定 

11 月 8-10 日 曹志禕 ISU 花式滑冰大

奬賽–中國·重慶 

潛力選手 

11 月 10-17 日 林仁語 

李孟儒 

國際花式滑冰賽-

愛沙尼亞·塔林 

潛力選手 

符合選手

自費參賽

規定 

11 月 14-17 日 湯銘恩 ISU 花式滑冰挑

戰者系列賽-華沙

盃（波蘭·華沙） 

符合選手

自費參賽

規定 
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11 月 20-24 日 林仁語 Open d'Andorra –

安道爾·卡尼略 

潛力選手 

選手因故

未出賽 

12 月 4-7 日 曹志禕 ISU 花式滑冰挑

戰者系列賽-第

52 屆薩格勒布金

色旋轉盃（克羅

埃西亞·薩格勒

布） 

潛力選手 

選手因故

未出賽 

 

（2） 大道競速滑冰 

➢ 2020 第 3 屆洛桑冬季青年奧林匹克運動會大

道競速滑冰未取得資格。 

➢ 大道競速黃郁婷選手已獲奧林匹克團結基金

補助至 2022 年北京冬季奧林匹克運動會。 

➢ 本會 10-12 月派員參加國際賽事如下： 

日期 參賽選手 賽事名稱 經費來源 

11 月 15-17 日 黃郁婷 

戴瑋麟 

ISU 大道競速滑冰

世界盃第一站-白

俄羅斯·明思克 

潛優計畫 

11 月 16-17 日 莊庭 

杜欣澤 

ISU 大道競速滑冰

世界青年盃第一

站-挪威．比於恩 

 

11 月 22-24 日 黃郁婷 

戴瑋麟 

ISU 大道競速滑冰

世界盃第二站-波

蘭·馬佐夫舍地區

托馬舒夫 

潛優計畫 
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11 月 23-24 日 莊庭 

杜欣澤 

ISU 大道競速滑冰

世界青年盃第二

站-荷蘭．恩斯赫德 

 

12 月 6-8 日 黃郁婷 

戴瑋麟 

ISU 大道競速滑冰

世界盃第三站-哈

薩克．努爾蘇丹 

潛優計畫 

12 月 13-15 日 黃郁婷 

戴瑋麟 

宋青陽 

ISU 大道競速滑冰

世界盃第四站-日

本長野 

潛優計畫 

（3） 短道競速滑冰 

➢ 選手廖韋丞及張蕙取得 2020 第 3 屆洛桑冬季

青年奧林匹克運動會短道競速滑冰參賽資格。 

➢ 本會 11-12 月派員參加國際賽事如下： 

 

日期 參賽選手 賽事名稱 經費來源 

11 月 29 日- 

12 月 1 日 

林峻頡 ISU 短道競速滑冰

世界盃第三站- 

日本·名古屋 

年度計畫 

12 月 6-8 日 張蕙 ISU 短道競速滑冰

世界盃第四站- 

中國·上海 

年度計畫 

 

（三） 其他： 

1. 依據本會去（107）年 11 月 15 日第 12 屆第三次臨時

理事會議案由五決議、本（108）年 3 月 13 日第 12

屆第四次理事會案由三決議、6 月 15 日第 12 屆第二

次會員大會案由三決議可以動用本會定存基金，支援
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國際賽與會務運作，業於本年 12 月份動用基金。 

2. 本會於中華民國體育運動總會的團體會員代表因吳奕

德前秘書長已離任，於今年 12 月更換由本會洪調進理

事長、李慧娟監事長與吳倫閑秘書長擔任本會中華體

總團體會員代表。 

3. 有關監察院調查「我國辦理『2019 亞洲國際花式滑冰

經典賽-臺北站』賽事主辦權喪失等情事」乙案，本會

業於去（108）年 9 月以及 12 月配合調查回覆相關問

題，並將於今年 1 月 13 日配合體育署來文出席本案履

勘計畫座談會。 

 

七、 提案討論： 

（一） 案由一：本會 108 年度業務報告與 108 年度財務決算書（表）、現金

出納表、資產負債表、財產目錄及基金收支表（如附件二，

p.9-18），提請討論。 

說  明： 

會計王瓊雲報告：108 年度決算尚未結清，有許多部分仍在核對。 

監事長報告：依據人民團體法規定，財務相關報表需年度結束後兩個

月內送監事會再向理事會報告，並召開會員大會通過。而本

會目前尚未結清 108 年度財務核銷結報，但為公開透明地在

年度結束後能向各位理監事先提供過去一整年的經費動用

情形，配合本次會議先提供了結報與暫列支出費用的決算

表，供各位理監事參閱，也可讓大家了解，避免一些外面不

必要的臆測。而 108 年未能舉辦國際賽，協會收入來源減

少，收支不足，在 12 月份動用基金支持會務運作。期望今

年能夠開發更多行銷活動，並且按照規定完成申請體育署補

助款，達到支付業務活動的現金流平衡。而各項財務報表在
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尚未完全審核完畢前，請理監事先行參考，完成結報核銷後

確認後之相關財務報表將於下次理監事會議提報。 

決  議：108 年各項財務報表於下次理監事會議再提出。 

 

（二） 案由二：本會 109 年度工作計畫、年度行事曆與 109 年年度工作計畫

預算表（附件三，p.19-28），提請討論。 

說  明：依據教育部體育署 108 年 9 月 25 日臺教體署競(二)字第

1080034078 號函辦理。 

決  議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

（三） 案由三：本會張瓊文理事因個人事務繁忙，辭去選手理事乙職（附件

四，p.29），提請討論。 

說  明： 

1. 依據張瓊文理事去（108）年 9 月 16 日理事辭職書辦理。 

2. 依據 107 年 5 月 26日本會第十二屆第一次理事會議提案二紀

錄，選手理事正式候補第一順位為楊斯涵小姐。 

決  議：決議由楊斯涵後補為選手理事，通過 30 票，不通過 0 票，

照案通過。 

 

（四） 案由四：有關修正本會「組織章程」，提請討論。 

說  明：依據教育部體育署 108 年 10 月 30 日臺教體署全(二)字第

1080037985A 號函及修正條文（附件五，p.30-47），修正本

會組織章程如附件六（p.48-57），提請討論。 

決  議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

（五） 案由五：有關本會新增「申訴評議委員會」組織簡則與委員會名單，

提請討論。 
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說  明：評議委員會原於第九次臨時理事會暨第七次臨時監事會議通

過，惟會議後接獲教育部體育署 108 年 10 月 30 日臺教體署

全(二)字第 1080037985A 號函更新，因此擬重提新增評議委

員會組織簡則與委員會名單如附件七、八（p.58-62），提請

討論。 

決  議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

（六） 案由六：有關本會新增「選務委員會」組織簡則與委員會名單，提請

討論。 

說  明：依據教育部體育署 108 年 10 月 30 日臺教體署全(二)字第

1080037985A 號函辦理，新增選務委員會組織簡則與委員會

名單如附件九、十（p.63-64），提請討論。 

決  議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

（七） 案由七：有關本會修正「裁判委員會」組織簡則，提請討論。 

說  明：修正裁判委員會組織簡則如附件十一（p.65）。 

決  議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

（八） 案由八：有關本會更新選訓委員會、教練委員會、裁判委員會、運動

員委員會以及紀律委員會名單，提請討論。 

說  明：因前秘書長兼任旨揭各專項委員會之召集人，經體育署長官

與訪評委員建議修正，選訓委員會、教練委員會、裁判委員

會、運動員委員會以及紀律委員會名單如附件十二至附件十

六（p.66-71），提請討論。 

➢ 選訓委員會： 

監事長：針對國家隊組成，去年有許多負面媒體報導，所幸秘書長危

機處理得當，期許未來本會選訓委員秉持公平、公正、公開
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的態度，做好選訓委員的任務，訂定國家代表隊選拔辦法以

及遴選機制。 

林志洋理事：支持監事長的發言意見。這邊要特別提出若選手認為自

身權益受影響，是否不應該直接訴諸體育署與媒體，既然有

申訴評議委員會，協會是否明訂規則，有任何爭議均應皆先

通過申訴評議委員會，由申訴評議委員會裁決，以及相關爭

議是否退回選訓委員會重新討論。 

秘書長：申訴評議委員會簡則明訂接受申訴 30 日內必須處理。另外

若有越過協會直接尋求體育署，體育署將會函請協會申訴評

議委員會針對案件進行討論。協會官網也有公開資訊區，任

何開會資訊以及財務報表，都會在體育署備查後進行公告，

資訊公開透明。未來在協會官網上也會提供申訴平台以及表

格給大家使用。 

陳國文監事：推薦林志洋理事進入選訓委員會。 

林志洋理事：因為自己的親人還在溜冰，遵從迴避原則，婉拒大家的

推薦。 

鄧年益理事：希望有短道教練納入選訓委員會。 

林肇藩理事：還是希望選手家長不要擔任選訓委員，另外葉啟煌先生

也是有擔任教練相關的工作，是否有違反迴避原則？ 

秘書長：選訓委員會關係到教練選手之遴選，秉持著利益迴避的原

則，盡量不納入教練，但因滑冰運動專業人才較少，以往大

部分的相關人士都有兼任教練的情形，考量專業優先與無處

份與判決案例的原則，葉啟煌先生入選是以其目前訓練選手

均為小齡，且無入選國家隊選手的前提下納入。若有符合此

原則更合適之人選，歡迎各理監事現場推薦提出。此外，新

一年提出之委員會組成乃是按照花式、短道、大道競速三個

項目的比例來作委員專業背景與人數的分配，希望各項目運
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動互相了解與關心，以協會選訓委員身分出發關心全體會

務，以達到公平、公正與公開的原則。 

林肇藩理事：推薦陳國志擔任選訓委員。 

林志洋理事：選訓委員是否擴編至 11 人。花式和競速項目素來互不

關心，林肇藩理事擔任召集人是眾望所歸，但選訓掌管的議

題較為敏感，是否多一點人審慎處理為當。 

秘書長：會裡、體育署與特定體育團體訪評委員都不希望專項委員各

自為政，互不關心。協會目前建議為增進議事效率，將會增

加行政程序，是各別情形以分開召開會前會來尋求最大化共

識。但是會前會以及正式會議參與人數都要奇數，以免造成

杯葛或是無法決議。 

張永裕監事：其實都有全國賽做為遴選參賽依據，選訓編撰遴選辦法

應該不會太困難，認為選訓人員不用做太多討論。 

 

決議： 

1. 選訓委員會委員擴編為 11 人：通過 12 票，不通過 1 票，無

意見：14 票，通過票數未過半出席人數，選訓委員會維持 9

人編制。 

2. 陳國志先生擔任選訓委員：通過 8 票，未過半數出席人數，

不通過。 

3. 維持本次提出之選訓委員名單：通過 17 票，超過過半出席人

數，本案提出之選訓名單通過。 

 

➢ 教練委員會： 

決議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

➢ 裁判委員會： 
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葉啟煌理事：陳國志召集人是否可以跟他溝通本人的意願，如果他出

現在這個委員會可能會造成大家困擾。 

秘書長：有跟陳國志先生見面徵詢，陳國志先生表示願意協助。有鑒

於國內花式滑冰裁判人員幾乎沒有，也請葉理事推薦合適人

選。 

葉啟煌理事：建議賴繼輝理事擔任召集人。 

 

決議：1、由賴繼輝理事擔任召集人，通過 30 票，不通過 0 票，全數

通過。 

2、委員會名單修正蔣進發委員擔任副召集人，陳國志則為裁

判委員會委員，通過 23 票，通過票數超過半出席人數，本

案通過。 

 

➢ 運動員委員會 

施文倡理事：了解運動員委員會之職責，提名自己希望加入委員會替

選手做事。 

秘書長：施文倡理事為退役花式滑冰選手，依照運動員委員會組織簡

則，符合委員資格，為了維持委員會委員奇數並且符合各項

目納入委員會比例原則，提請各理監事現場再推薦提名一名

人選後，進行表決。 

鄧年益理事：另外推薦短道競速滑冰選手蘇竣朋先生擔任委員。 

 

決議：1、運動員委員會增額為 11 名委員：通過 24 票，通過票數超

過半出席人數，本案通過。 

2、提名施文倡先生與蘇竣朋先生擔任委員，通過 27 票，通過

票數超過半出席人數，本案通過。 

 



12 

 

➢ 紀律委員會： 

洪明堂副理事長：因本人身份（選手的家長）以及未來生涯規劃，建

議由林銘彬副理事長擔任紀律委員會召集人。 

林銘彬副理事長：個人認為家長身份應該無礙於執行紀律委員之職

責，另外紀律委員會應該不會太常開會，建議維持原案。 

 

決議：維持原案：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

（九） 案由九：本會 2020-2022 年發展策略計畫草案（附件十七，p.72-77），

提請討論。 

說  明：配合本（108）年特定體育團體評鑑評審委員意見辦理。 

決  議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

（十） 案由十：本會開立代表隊領隊與選手參賽證明收取新台幣 200 元工本

費，提請討論。 

說  明： 

1. 依照本（108）年 6 月 15 日本會第十二屆第五次監事會會議

案由 3 會議紀錄，獎狀(國手證、參賽證明)免費乙案，因該

案未提本年度理事會與會員大會通過，但今年 11 月已有選手

申請參賽證明時提出異議，表示不該收取工本費乙事。 

2. 本會因今與明年均無辦理國際賽事與大型活動，且受體育署

處罰停止經費補助一年，提請回復收取開立證明書收取新台

幣 200 元工作費。 

鄧年益理事：收費可能會對家長造成負擔。 

 

決  議：贊成收費 19 票，不贊成 3 票，無意見 5 票，過半出席人數

贊成通過，照案通過。 
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（十一） 案由十：108 年本會會員名冊（附件十八，p.78-80），提請討論。 

說  明： 

1. 本會 107 年舊會員延續個人會員資格 88 人，新入會個人會員

為 1,968 人，新團體會員為 6 個，有效會員數為 2,062 位。 

2. 依照本（108）年 6 月 15 日本會第十二屆第五次監事會會議

案由 4 會議紀錄，欲成為協會第十二屆續會 108 年會員，須

於 2019 年 8 月 1 日至 8 月 30 日下午五時，完成常年會費之

續繳；逾期未繳常年費者，視同不續會，將喪失會員權利乙

事。 

3. 8 月份因恰逢本會發生經典賽事取消受並體育署處分乙節，

協會內部人事與業務動盪，會員繳費狀況不佳；經本會於截

至日後之 9 月 1 日至 11 月 30 日進行催繳，截至 108 年

11 月 30 日止有效會員數個人會員為 319 位，團體會員為

2 個，總計 321 個有效會員。 

4. 有關會員資格：107 年 4 月前繳費之會員至 12 月底到期；108

年度期間繳費之會員則是為 1 月 1 日至 12 月 31 日有效；109

年度會員則為 1 月 1 日至 12 月 31 日有效。為配合財務稽核

審查作業與每年召開之會員大會行政作業程序，109 年度會

費繳費期間為兩個月（109 年 1 月 1 日至 2 月 29 日止）。 

決  議：通過 30 票，不通過 0 票，照案通過。 

 

八、 臨時動議： 

（一） 提案人許天送理事：歷年累積基金不易，為了維持會務去年底（12

月）開始動用基金，按照財報所示，協會在培訓選手與辦理過內國

際賽都是超額支出很多費用，項目都是協會自籌經費支持，因為近

期要辦理大型國際賽事有困難，希望協會這邊可以想一些其他方
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式，以免未辦理大型賽事，無法向贊助商募款而造成協會沒錢。 

 

主席答覆：協會有請胡顧問協助規劃行銷活動來替協會做資金募集，

協會幹事部也都朝經營社群平台、優化國內賽事與活動，爭

取更多社會大眾認同感方向上會繼續努力。 

 

（二） 提案人鄧年益理事：短道競速滑冰運動在台灣培訓困難，滑

輪運動卻遍地開花，台北只有小巨蛋冰場是標準場地可以訓

練，選手培育出現斷層危機，希望協會協助選手培訓以及推

廣。本人提出的建議如下： 

1. 大部分選手來自台中，訓練都是晚上，比賽都在平日，

教練要到家中拜託學生參加，比賽是否可以安排在寒暑

假比賽。 

2. 賽程規劃以 ISU 年齡制會無人參賽，建議恢復以前學籍

制，分為國小、國中、高中。3、註冊費：已經有繳交報

名費了，500 元註冊費是否還是需要。  

 

秘書長答覆： 

1. 短道訓練時間已經有再加強與相關業務單位的溝通。因

為台灣標準冰場只有一個，所獲得非分配之公益時段必

須花滑與競速兩個項目平均分配，再加上其他冬季運動

需要使用冰場的時間，現實條件之下，協會會盡本分再

去試著溝通與爭取看是否能有更多時段。 

2. 正式國家代表隊選手選拔賽配合 ISU 賽季和國內賽前集

訓，短道競速滑冰春季賽會以國際接軌的考量，以 ISU

國際賽年齡分組方式辦理。而夏、秋冬季賽會則會配合

國內各縣市敘獎和選手升學需求的考量來做賽事項目
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組別規劃辦理。 

3. 協會為管理選手和選手數量、監測國內滑冰運動發展情

形，以及考量選手數量增減也會牽涉到年度計畫以及潛

力優秀選手經費與執行，維持每年收取選手註冊費不

變，以俾利協會維持此相關服務的最低行政費用。 

 

決議：維持註冊費贊成 30 票，不贊成 0 票，照案通過。 

 

九、 散會：12：20 分 














